
LOS DATOS

Nombre. Embalse Conseller José Ramón 

García Antón.

Capacidad. Más de 400.000 metros cúbicos 

de agua.

Gestión. Sociedad Agraria de 

Transformación San Enrique, de Elche.

Necesidad. Hacen falta recursos para 

terminar de llenarlo.

San Enrique mantiene su apuesta por la modernización pese 
a las «trabas» del Júcar 
La estación de filtrado del embalse José Ramón García Antón ya está a punto y ahora falta llenarlo con agua de calidad  
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Integrada por cerca de medio millar de regantes de las pedanías de Carrús, Peña de las Águilas y Llano de San 
José, la Sociedad Agraria de Transformación San Enrique tiene una importancia estratégica fundamental. No solo 
porque es el final del postrasvase del Júcar-Vinalopó, sino también porque representa la unión de la cuencas del 
Júcar y del Segura. En diciembre de 2009 la asamblea general de la SAT dio luz verde luz verde al proyecto de 
modernización de sus regadíos, con la instalación de riego por goteo en todas las parcelas. Las obras las deben 
acometer la Sociedad Estatal de Infraestructuras Agrarias (Seiasa), dependiente del Ministerio de Medio Ambiente, 
Medio Rural y Marino, y la Conselleria de Agricultura, y se unen a las que ya se llevan a cabo en toda la red de 
Riegos de Levante (margen izquierda del Segura).

El pasado mes de marzo entraba en servicio el embalse Conseller José Ramón García Antón, en la partida ilicitana 
de Carrús, con capacidad para unos 400.000 metros cúbicos de agua. Es la 'joya de la corona' de un proyecto que 
ahora se ha visto mejorado con la estación de filtrado y que está «prácticamente a punto» como explicó el 
presidente de la SAT San Enrique, Ángel Urbina.

Ahora el siguiente paso es terminar el llenado del embalse. El uso del agua de los pozos permitió hacer las pruebas para comprobar que la infraestructura 
estaba lista para lo que se construyó. De este modo, la provincia cuenta con tres grandes embalses como los de El Toscar en Monóvar, El Royo en Aspe y el 
Conseller José Ramón García Antón en Elche. 

Es una manera de demostrar, como recalcó, «que en San Enrique seguimos apostando por la modernización de nuestros regadíos, de la misma manera que 
está haciendo Riegos de Levante». Urbina dejó claro que «debemos hacer buen uso de los recursos», y la mejor manera de conseguirlo, como asegura, «es 
modernizar la red con el fin de reducir las pérdidas y las mermas que se producen».

Y todo ello pese a lo que el presidente de la SAT ilicitana denominó «trabas» por parte de la Confederación Hidrodráfica del Júcar. Las intenciones de reducir 
18.000 hectáreas de regadío en el Vinalopó y el Alacantí durante la fase de revisión del Plan Hidrológico de cuenca ha puesto en alerta a los agricultores. San 
Enrique estará presente, como confirmó Urbina, en la reunión del próximo día 23 en el auditorio de Monforte del Cid, convocada por la Junta Central de 
Usuarios para determinar las medidas a adoptar si la Confederación Hidrográfica decide seguir adelante con sus planes.

El presidente de la SAT aseguró que «es muy triste lo que está sucediendo con el Júcar», recordando que en el embalse de San Diego hay 12 hectómetros 
cúbicos acumulados «sin que puedas usarse debido a que su calidad no es la adecuada», y que el ministerio «no permite la conexión». Y puso especial 
hincapié en el problema que representará «tirarla cuando ya resulte imposible de usar. Porque cada que pasa se agrava el estado de esas aguas 
embalsadas».

Incordiar y molestar  

Para Ángel Urbina, la Confederación Hidrográfica del Júcar se está dedicando «a incordiar y molestar en lugar de a solucionar problemas», en alusión a 
actuaciones que «recortan las tierras dedicadas a la agricultura» y por contra, como denunció «no aprueba el alcantarillado para Peña de las Águilas y Llano de 
San José que tanto se necesita no solo para esa zona sino también para servicios públicos». Advirtió que «no podemos permitirnos el lujo de perder un solo 
árbol más», debido a que el término municipal corre el riesgo de convertirse «en un auténtico secarral».

Aseguró que desde la Sociedad Agraria de Transformación San Enrique «seguiremos luchando en la defensa de los intereses de los agricultores», y confía en 
que después del verano se retome el proyecto para la modernización del sistema de regadío. Las obras, declaradas de urgencia por el gobierno, estarán 
financiadas en parte por la Sociedad Estatal de Infraestructuras Agrarias (Seiasa), con un presupuesto de unos 7 millones de euros.

La SAT ilicitana abarca unas 500 hectáreas de las pedanías de Carrús, Peña de las Águilas y Llano de San José, que se riegan con el agua procedente de los 
pozos que la sociedad cuenta en Hondón de las Nieves. Hay invernaderos y plantaciones de flor cortada, pero sobre todo, como se ha puesto de manifiesto en 
más de una ocasión por parte de Ángel Urbina, «un microclima extraordinario y un potencial impresionante».
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